



Altas tasas de interés frenan al mercado

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendira.espinosa@gimn.com.mx

José-Oriol Bosch, director general de la Bolsa Mexicana de Valores, reconoció que las tasas altas han frenado el desarrollo del mercado.

“Mientras las tasas sigan altas, pues yo creo que ahí también va a ser un problema o un impedimento para el desarrollo del mercado. Eso también te frena”, expresó.

De acuerdo con el directivo, ante las elevadas tasas de interés, los inversionistas “depuran” proyectos y deciden invertir en aquellos que prometen un mejor retorno.

“Las tasas altas pueden traer otras complicaciones y puede traer problemas de que se incrementen ahí los pagos que no se hacen en créditos”, ejemplificó.

Acotó que todo parece indicar que “las tasas llegaron para quedarse y están muy altas. Y ése sí es un competidor muy grande para el mercado de valores”.

Bosch señaló que, este año, las empresas han recurrido al mercado de deuda de largo plazo, por lo que este segmento muestra un

desempeño positivo contra 2022; sin embargo, esto también está relacionado con que las compañías se están anticipando a posibles momentos de volatilidad en 2024 y años posteriores.

“Las empresas están anticipando y entonces están diciendo, oye me voy a financiar. Lo que hacen es brincar un periodo en donde pudiera haber más volatilidad por inicio del sexenio y también por elecciones en Estados Unidos”.

DESAFÍO REGULATORIO

Por otro lado, el ejecutivo se refirió a la Reforma a la Ley del Mercado de Valores, será positiva para las empresas que busquen financiarse, ya sea a través de deuda o de capitales, sin embargo, se tienen que afinar detalles para proteger a los inversionistas y a las propias empresas participantes, en la regulación secundaria.

“Creo que es una muy buena iniciativa para traer más empresas de menor tamaño, con un régimen simplificado, de una forma más ágil, más rápida”.

Una vez aprobada en el

pleno de la Cámara de Diputados, será necesario establecer la regulación secundaria, lo cual tomará varios meses, aunque la expectativa es que esté lista durante la primera mitad del año siguiente.

Según el directivo, la reforma está planteada para que el mercado se abra a empresas de menor tamaño, y que en ellas participen inversionistas como las Administradoras de Fondos para el Retiro, para que no se corra el riesgo de que otros inversionistas “no sepan lo que están comprando”.



Foto: Eréndira Espinosa
José-Oriol Bosch,
director general de la BMV.